

Desaceleración de EU afectaría 2 puntos crecimiento de México (El Financiero 20/05/11)

Desaceleración de EU afectaría 2 puntos crecimiento de México (El Financiero 20/05/11) Isabel Becerril Viernes, 20 de mayo de 2011 • Empresarios rechazan que pueda darse una nueva crisis. • Miembros del CCE se reunirán el lunes con Agustín Carstens. • En especial se abordará el tema del tipo de cambio. El sector privado del país alertó que una desaceleración en la economía de Estados Unidos podría causar un descalabro de al menos 2 puntos porcentuales en el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de México, estimado en 5 por ciento para 2011. Aunque los hombres de negocios rechazaron la posibilidad de que pueda darse una nueva crisis en el vecino del norte, dijeron que hay mucho ruido porque su techo de endeudamiento "está llegando a su tope, pero hay margen de maniobra hasta agosto". Los miembros del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se reunirán el lunes con el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, para que les dé su punto de vista sobre la situación económico-financiera interna y externa, y en especial abordarán el tema del tipo de cambio. Para los presidentes del CCE, Mario Sánchez Ruiz; del Comité de Estrategia del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), Claudio X. González Laporte, y de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Salomón Presburger, hay que estar atentos a lo que suceda en el escenario económico mundial. También afirmaron que los legisladores "ya prometieron" que sí habrá periodo extraordinario sesiones. Mario Sánchez comentó que los diputados y senadores dicen que sí habrá periodo extraordinario después de las elecciones del Estado de México, y parece que sí saldrán reformas como a la Ley Federal del Trabajo (LFT) y a la Ley de Asociaciones Público-Privadas. Además, los empresarios impulsarán la aprobación de la Ley de Seguridad Nacional. Ruido político Al término de la reunión semanal de la Comisión Ejecutiva del CCE, Claudio X. González refirió que hay noticias que hablan de una nueva crisis en EU. Pero "lo que se escucha es el ruido normal del proceso político de Estados Unidos, para tratar de lograr que le den más techo a la deuda de su gobierno y que le permita endeudarse más, mientras que el Partido Republicano, particularmente en la Cámara Baja, está diciendo que no hasta que haya acuerdo sobre cómo controlar el déficit". Sin embargo, apuntó, el gobierno de Obama tiene margen de maniobra hasta agosto, y previo a la conclusión del tema se observará un forcejeo, como los que luego se ven en México cuando se habla de cuestiones presupuestales, allá por octubre y noviembre. Aunque confió en que no habrá una caída en la economía de EU, dijo que tampoco se puede creer que hay tranquilidad. Es obvio que hay que estar muy pendientes de lo que sucede en la economía estadounidense. Sin embargo, Salomón Presburger emitió otro punto de vista, pues afirmó que sí puede haber un freno en el avance de la economía del vecino país, causado por su abultado endeudamiento, y como las exportaciones mexicanas se concentran en EU, "se afectará nuestro crecimiento y las expectativas serán menores". Al frenarse la economía de la Unión Americana, estimó, las expectativas de crecimiento de México podrían colocarse hasta en 3 por ciento al cierre de 2011. Sobre la reunión con el gobernador del Banxico, Mario Sánchez Ruiz adelantó que los empresarios plantearán los escenarios y las posibilidades de crecer con reservas, con políticas restrictivas o libres en cuanto a la inversión extranjera, y será muy propositivo saber cómo se viene el futuro inmediato. González Laporte destacó que hay preocupación por lo que sucede en Europa, y admitió que hubo tensión con lo ocurrido al director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn.